



Pressemitteilung 055.2024

Veröffentlicht am: 13.12.2024

### Engagement für die Zukunft

Die meisten Feuerwehrleute beginnen ihre Laufbahn nicht direkt im Einsatzdienst, sondern erlernen das „1x1“ der Feuerwehr in den Jugendabteilungen. Auch in der Feuerwehr Borna ist dies seit vielen Jahren eine bewährte Praxis. Viele der heutigen aktiven Mitglieder wurden von unseren engagierten Jugendwarten Ingolf Szech, Maik Brauße und Veit Fröhlich zu verantwortungsbewussten Brandschützern ausgebildet.

Die drei Jugendwarte, setzen sich seit fast 40 bzw. 30 Jahren mit viel Leidenschaft und Hingabe dafür ein, die nächsten Generationen von Feuerwehrleuten auszubilden. Ihr unermüdlicher Einsatz hat nicht nur dazu beigetragen, technische Kenntnisse und praktische Fähigkeiten zu vermitteln, sondern auch Teamgeist und Verantwortungsbewusstsein zu fördern. Sie legen großen Wert darauf, den Heranwachsenden wichtige zwischenmenschliche Werte mit auf den Weg zu geben. „Es ist uns wichtig, dass die Jugendlichen nicht nur lernen, wie man Brände bekämpft, sondern auch, wie man im Team arbeitet und Verantwortung übernimmt“, erklärt Ingolf Szech. „Dabei bleibt der Spaß nie auf der Strecke!“ Die Ausbildung in der Jugendfeuerwehr umfasst eine Vielzahl von Aktivitäten – von praktischen Übungen über Wettkämpfe bis hin zu gemeinsamen Ausflügen und Zeltlagern. Diese Erlebnisse stärken nicht nur die Gemeinschaft innerhalb der Gruppe, sondern schaffen auch Erinnerungen fürs Leben.

Viele der ehemaligen Mitglieder der Jugendfeuerwehr Borna sind auch heute noch aktiv im Einsatzdienst tätig, einige haben aufgrund von Umzügen in andere Gemeinden gewechselt. Anlässlich eines Fototermins für ein Generationenfoto kamen sie nun zusammen, um den drei Jugendwarten Ingolf Szech, Maik Brauße und Veit Fröhlich ihren Respekt für die geleistete Arbeit und ihr unermüdliches Engagement zu zollen. Das große Treffen bot nicht nur die Gelegenheit, Erinnerungen aufzufrischen, sondern auch in nostalgischen Momenten zu schwelgen. Die Teilnehmer berichteten von unvergesslichen Erlebnissen wie Zeltlagern, Wettkämpfen und Ausflügen, die sie während ihrer Zeit in der Jugendfeuerwehr erlebt hatten. „Diese Erinnerungen sind ein wichtiger Teil unseres Lebens und prägen uns bis heute“, so ein ehemaliger Jugendfeuerwehrlern.

Besonders bemerkenswert ist, dass viele der aktuellen Mitglieder der Jugendfeuerwehr die gleichen Erfahrungen machen, so wird die Tradition fortgeführt, dass junge Menschen in Borna nicht nur lernen, wie man Brände bekämpft, sondern auch Freundschaften schließen und wichtige Lebenskompetenzen entwickeln. „Es ist schön zu sehen, wie die Kinder und Jugendlichen heute genauso begeistert sind wie die Kinder damals“, so Ingolf Szech

Foto: Die Jugendwarte Ingolf Szech, Maik Brauße und Veit Fröhlich mit den aktuellen Mitgliedern der Jugendfeuerwehr Borna und den ehemaligen Mitgliedern, welche sich heute noch aktiv in der Feuerwehr engagieren

PM Freiwillige Feuerwehr der Großen Kreisstadt Borna

